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泽州县人民政府
关于泽州县政协七届四次会议以来

提案办理情况的通报

──2024 年 11 月 12 日在泽州县政协七届十八次常委会议上

县政府办公室主任 郭小伟

主席、副主席、各位常委：

我受县政府委托，向本次会议通报县政协七届四次会议以来

提案办理情况，请提出宝贵意见。

一、基本情况

今年，县政府共办理提案 204 件，截至 2024 年 9 月 28 日，

所有提案已全部办理完毕，从反馈情况看，面商率 100％，办复

率 100％，满意率 96.7％。办理结果可分为以下四种情况：

（一）重点提案办理情况。2024 年交由政府系统办理的重

点提案 7 件，已经解决或基本解决，委员对办理结果基本满意。

1.关于教科卫体委提出的《关于推动我县基层卫生健康综合

试验区建设的建议》办理情况。

一是出台了《基层卫生健康综合试验区建设实施方案》，成

立了领导小组，明确了目标和职责。二是积极争取上级资金，共

获得省级资金 1100 万元。三是每年为县医院定向分配 15—18 个

名额，用于县医院招聘和引进高层次人才。

2.关于文化文史和学习委提出的《关于推动我县智慧文旅产

业发展的建议》办理情况。
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一是搭建泽州旅游大数据中心，为智慧旅游提供运算、存储

及大数据分析服务。二是构筑景区智慧旅游综合系统，如大阳古

镇旅游景区 VR 全景展示等。三是实现各景区网络信号全覆盖，

如珏山景区可提供电子讲解、在线预订等服务功能。四是赋能文

旅新业态，如大阳古镇推出《如愿大阳》，采用裸眼 3D+等技术

手段，丰富了游客体验。

3.关于王艳芳委员提出的《关于构建全县智慧物流信息交流

平台的建议》办理情况。

县政府高度重视，编制了《泽州县物流园区建设方案》，规

划了“一枢纽、六园区”的空间发展布局，明确了各园区的具体

建设内容，做到了项目化、可实施。目前，第一批基础设施项目

正在办理前期审批手续。

4.关于任晋茂委员提出的《关于学习运用“千万工程”经验，

全面推进乡村振兴的建议》办理情况。

一是制定了《2024 年泽州县农村人居环境突出问题集中整

治行动方案》，全方位开展集中整治行动。二是第二轮农村宅基

地制度改革试点工作已完成，并通过了农业农村部评估验收。三

是“千万工程”示范廊带已完成年度投资 2.98 亿元，占年度计

划的 75%。

5.关于董永申委员提出的《关于进一步均衡教育资源配置，

推进我县教育质量全面提高的建议》办理情况。

一是制定了《泽州县义务教育学校布局优化方案》，通过调

整优化，目前共有中小学校 69 所。二是共规划设置公办幼儿园

56 所，民办幼儿园 21 所。三是今年签约省属师范生 15 人，部
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属师范生 1 人，引进高层次人才 1 人，招聘特岗教师 40 人。

6.关于李泽军委员提出的《关于充分发挥好丹河新城在我县

城乡融合发展中龙头引擎作用的建议》办理情况。

一是构建“北方最美县城”指标体系，分为 6 个一级指标，

32 个二级指标，116 个三级指标。目前，该指标体系已上会通过。

二是丹河新城金村新区控制性详细规划基本完成，16 个镇总体

规划已完成，7 个专项规划正在编制。三是出台了《泽州县县城

建设三年行动实施方案》，实施重大项目 98 个，完成投资 300 多

亿元，13.5 平方公里起步区已雏形初现。

7.关于鄢晋委员提出的《关于推动环保政策差异化执法监管

的建议》办理情况。

一方面，精准实施差异化管控，2024 年秋冬防期间全县共

152 家企业参与环保绩效评级。通过在线监控等技防手段和驻厂

蹲守等方式，确保停到位、限到期、减到量。另一方面，要求所

有工业企业提前制定“一厂一策”重污染天气应急减排措施，提

前计划好生产安排。同时，对民生保障行业，不要求临时减排。

（二）提案反映问题已经解决和正在解决的 191 件，占办

结总数的 93.6％。比如，申振江委员提出的《关于加强矿山安全

监管专员管理的建议》，县政府高度重视，按照标准配备安全监

管专员，成立了 35 人的煤矿安全监管专员队伍，选派了 15 人的

非煤矿山安全监管专员，全部于 8 月 1 日开始履职。

（三）提案反映问题列入计划，逐步解决的 11 件，占办结

总数的 5.4％。比如，赵继成委员提出的《关于加强基层社保服



-4-

务体系建设的建议》，今年，县政府已建立 461 个基层服务点并

签订合作协议，配备工作人员 616 名。利用专项资金 84.18 万元

为基层服务点进行硬件建设并全面验收，目前 40 项服务事项已

正常开展。

（四）提案所提问题受政策规定或资金等条件限制，短期内

不能解决，但已向委员说明解释的 2 件，占办结总数的 1％。此

类提案受上级政策、体制等条件限制，目前暂时无法解决，承办

部门已在提案办理回复中，向委员作了解释说明，并向上级进行

了反映，争取早日解决。

二、基本做法

（一）创新方法，优化办理机制。一是建立有力的领导机制。

要求各承办单位将办理工作作为“一把手工程”，与单位年度工

作同部署、同安排、同落实。二是建立明晰的责任机制。职能交

叉的，谁牵头、谁主办；职权难以确定的，指定谁、谁主办，确

保责任明晰。三是建立规范的办理机制。各承办单位落实办理各

环节，答复由一把手审定，统一格式逐人回复。

（二）转变作风，增进互动协作。一是勤面商。各承办单位

严格落实“办前、办中、办后”三联系制度，加强与委员互动。

二是重合作。单位联合承办的，主办单位同协办单位密切协作，

提高办理工作的完整性。三是多指导。政府办随时了解委员的意

愿和要求，及时反馈给承办单位，形成了和谐顺畅的办理格局。

（三）注重质量，放大办理效果。一是提高采纳率。各单位

以办理提案为契机，积极进行开发、挖掘和利用，让更多的提案
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走出纸面、展现价值。二是提高落实率。凡是具备解决条件办的，

立即办、快速办；凡是创造条件可以办的，努力办、加紧办；一

时难以办的，列入计划，确定时限，明确节点，稳步推进。

三、存在问题和今后工作意见

2024 年政协委员提案办理工作虽然取得一定成效，但与政

协委员和人民的期望相比还有一定差距，比如，有的答复简单笼

统、质量不高等。今后，我们将进一步明确部门职责，增强办理

实效，努力在“落实、沟通、满意”上下功夫，用心用情全力以

赴办理好每一件委员提案。

主席、副主席、各位常委，办理好政协委员提案是政府的重

要职责，也是对政府工作的监督、支持与促进。我们将继续在县

政协的监督和支持下，一如既往的做好提案办理工作，推动办理

工作再上新台阶，为全县经济社会发展做出新的贡献。

最后，我代表县政府，向县政协、全体政协委员、各民主党

派和政协各参加单位对县政府工作的关心、支持和理解，表示衷

心的感谢！


